

BAB IV

PENUTUP

4.1 KESIMPULAN

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi alasan masyarakat yang memilih untuk beralih pekerjaan ke tambang rakyat batubara di Kecamatan Talawi, serta untuk memahami kondisi mereka setelah beralih pekerjaan tersebut. Berdasarkan hasil penelitian, terdapat beberapa faktor utama yang mendorong masyarakat untuk pindah bekerja ke tambang rakyat batubara.

1. Beberapa alasan utama masyarakat melakukan mobilitas pekerjaan menjadi buruh tambang yang pertama, Faktor jam kerja yang tidak konsisten membuat masyarakat ingin mengubah atau beralih pekerjaan yang lebih efisien dari segi waktu, upah dan tenaga karena pada dasarnya banyak masyarakat yang bekerja di sektor non tambang mengalami jam kerja yang tidak menentu, seperti menjadi buruh bangunan, tukang ojek, atau supir angkot. Pekerjaan tersebut tidak memberikan kestabilan waktu kerja, yang pada akhirnya berdampak negatif pada kualitas hidup mereka. Sedangkan di tambang rakyat batubara, jam kerja lebih teratur dan konsisten, dimulai dari pagi hingga sore hari dengan waktu libur yang jelas, memungkinkan pekerja untuk memiliki waktu istirahat yang cukup dan waktu bersama keluarga. Kedua, Faktor status sosial, selain ingin mendapatkan jam kerja yang konsisten juga banyak masyarakat yang beralih ke pekerjaan di tambang rakyat batubara karena ingin meningkatkan status sosial mereka. Pekerjaan di tambang rakyat batubara dianggap memiliki status yang lebih tinggi dibandingkan pekerjaan sebelumnya seperti tukang

ojek atau supir. Dengan keterampilan baru yang diperoleh di tambang, seperti mengoperasikan alat berat, para pekerja merasakan peningkatan dalam citra diri dan mendapat penghargaan lebih dari lingkungan sosial mereka. Ketiga, Faktor keluarga, keluarga menjadi faktor penting dalam keputusan pindah pekerjaan. Beberapa informan menyebutkan bahwa mereka memilih bekerja di tambang rakyat batubara agar bisa lebih dekat dengan keluarga, terutama bagi mereka yang memiliki anggota keluarga yang membutuhkan perhatian khusus seperti istri yang sedang hamil atau anak kecil. Keputusan ini didukung oleh keinginan untuk tidak merepotkan orang tua atau mertua dalam menjaga keluarga mereka saat mereka bekerja jauh dari rumah. Keempat, Faktor penghasilan, Pendapatan yang lebih stabil dan cukup besar menjadi alasan utama lainnya. Meskipun pendapatan di tambang rakyat batubara juga dipengaruhi oleh kondisi cuaca, namun secara umum, penghasilan yang didapatkan lebih stabil dibandingkan dengan pekerjaan sebelumnya. Meskipun pekerjaan di tambang rakyat batubara memiliki risiko tinggi, tetapi upah yang didapatkan per minggu cukup menjanjikan dan lebih pasti dibandingkan pekerjaan non tambang.

2. Adapun Perubahan yang terjadi pasca beralih pekerjaan mulai dari pendapatan setelah beralih ke tambang rakyat batubara, pendapatan masyarakat berkisar antara Rp 2.000.000 – Rp 3.900.000 per bulan, tergantung pada jam kerja dan kondisi cuaca. Meskipun pendapatan tersebut tidak selalu besar, namun cukup untuk membuat hidup mereka lebih sejahtera dan memungkinkan mereka untuk mengelola keuangan keluarga dengan lebih baik. Selain pendapatan

Pekerjaan di tambang rakyat batubara memberikan peningkatan status sosial bagi para pekerja. Mereka merasa lebih dihargai dan memiliki kebanggaan tersendiri dibandingkan pekerjaan sebelumnya. Selain itu para pekerja mendapatkan jaminan keselamatan dan kesehatan kerja sesuai dengan resiko kerja yang cukup besar.

Secara keseluruhan, penelitian ini menunjukkan bahwa keputusan masyarakat untuk pindah bekerja ke tambang rakyat batubara didorong oleh berbagai faktor yang saling berkaitan, terutama jam kerja yang lebih teratur atau masyarakat menginginkan pekerjaan yang lebih efisien baik dari segi upah, tenaga juga waktu., peningkatan status sosial, kebutuhan keluarga, dan penghasilan yang lebih stabil. Perubahan ini membawa dampak positif bagi kesejahteraan hidup mereka, meskipun pekerjaan di tambang rakyat batubara memiliki risiko dan tantangan tersendiri.

4.2 SARAN

Terkait penelitian yang telah dilakukan peneliti berdasarkan observasi dan wawancara mendalam dengan beberapa informan mengenai alasan masyarakat beralih pekerja ke tambang rakyat batubara yang dilakukan dengan menggunakan pendekatan kualitatif tipe deskriptif di Desa Sikalang. Terkait hasil penelitian dan analisis yang dilakukan sehingga memperoleh data ini maka peneliti memberikan rekomendasi dan saran sebagai berikut;

1. Bagi pemerintah kota agar lebih memperhatikan dan memberi kesejahteraan dan kehidupan yang layak bagi masyarakat Kecamatan Talawi karena Kecamatan Talawi merupakan salah satu daerah yang memiliki kekayaan alam

batubara yang melimpah, jadi kita harus tetap menjaga kelestarian untuk kesejahteraan bersama dengan catatan harus sesuai dengan syarat dan ketentuan pertambangan.

2. Kepada masyarakat Desa Sikalang terutama untuk masyarakat yang bekerja sebagai buruh tambang atau pekerja tambang harus tetap berhati-hati, patuh pada aturan dan SOP yang berlaku, tetap memakai atribut yang telah disediakan perusahaan dan selalu siap siaga jaga kesehatan dan keselamatan kerja pastinya untuk mencegah dan meminimalisir terjadinya resiko kecelakaan dalam bekerja. Manfaatkan kesempatan atau lapangan kerja yang diberikan oleh perusahaan tambang batubara sehingga kebutuhan ekonomi keluarga bisa selalu terpenuhi.

